

Wo bin ich? - Erkundungsreise 1

Ganz repräsentativ steh ich oben am Berg,
da kommst du dir unten vor wie ein Zwerg.
Meine Fassade hat über Jahre viel gelitten,
doch manche Reparatur hab ich bestritten.

Ich throne ganz majestatisch,
als imposante Kulisse stell ich mich dar,
mit wunderbarem Ausblick auf das Saletal
und die schöne Altstadt - ist doch klar.

Stattlich sehe ich noch immer aus,
jetzt ist auch das Thüringer Landesmuseum, das Staatsarchiv
und der Sitz der Stiftung Thüringer Schlösser
und Gärten in mir zu Haus.

Ich biete viele Kabinette an - Naturalien, Waffen, Zierporzellan,
damit zieh ich die Besucher in meinen Bann.
In die Galerieausstellung lohnt es sich zu gehen,
dort kann man wirklich Erstaunliches sehen.

Bei einer Führung der junge Edelmann euch meine Festräume zeigt,
ob er bei exklusiver Nähkästchenplauderei zur Übertreibung neigt?
Familien sind eingeladen auf Entdeckungsreise zu gehen,
um das damalige Leben der Fürstenkindern zu verstehen.

Streng geheime Geschichten hat die Kammerzofe ausgewählt,
die sie aus glamouröser und lustvoller Fürstenwelt erzählt.
In meiner Ausstellung "Rococo en miniature" ist alles krumm,
ein Hofmarschall sagt euch warum.

Ein zauberhafter Weihnachtsmarkt weckt die Besinnlichkeit,
bringt Besuchern Einstimmung auf die schöne Weihnachtszeit.
Auf unterer Gartenterrasse das restaurierte Schallhaus steht,
in dem man sogar gelegentlich musikalische Aufführungen erlebt.